

# **GORE Tarapacá licita más de \$8.800 millones en proyectos de infraestructura formulados por la Corporación Regional de Desarrollo Tarapacá**

Con la presencia de autoridades regionales, socios estratégicos, funcionarios y organizaciones sociales, el Gobernador Regional de Tarapacá, José Miguel Carvajal, junto a la gerenta general de la Corporación Regional de Desarrollo Tarapacá (CRDT), Mariana Toledo Rivera, rindieron la Cuenta Pública 2025, instancia en la que destacaron las principales iniciativas, obras y proyectos ejecutados en conjunto con los centros operativos de la Corporación.

Carvajal, quien además es presidente del directorio de la CRDT, informó que durante enero el Gobierno Regional se encuentra licitando más de \$8.800 millones en proyectos de infraestructura formulados por la Corporación y sus centros, lo que permitirá apoyar a las comunidades con soluciones concretas, fortaleciendo el desarrollo social, económico y territorial de la región.

“Estamos hablando de iniciativas tan significativas como la sede del Club Cultural y Social Jorge V, el Liceo Politécnico de Iquique, la Residencia Shekinah y la Escuela de Caleta San Marcos, obras que impactan directamente en la educación, la inclusión social y la vida comunitaria. Como Gobernador Regional, y junto a la Corporación, seguimos impulsando inversiones que fortalecen el tejido social y mejoran la calidad de vida de las y los tarapaqueños”, señaló la máxima autoridad regional.

Por su parte, la gerenta general de la CRDT, Mariana Toledo, relevó la cartera de 89 proyectos de infraestructura que se encuentran en distintas etapas de desarrollo; la promoción de alianzas estratégicas e inversiones impulsadas desde la Oficina de Internacionalización; los avances en materias de probidad y transparencia; las iniciativas vinculadas a cultura y patrimonio; los planes especiales para el borde costero y La Tirana; y la propuesta de Política Regional de Personas Mayores.

Asimismo, valoró el trabajo desarrollado por el equipo que lidera y destacó como aliados estratégicos a las empresas mineras Doña Inés de Collahuasi y Teck Quebrada Blanca.

“A través de un trabajo cercano y colaborativo, hemos acompañado a organizaciones sociales, emprendedores, municipios y servicios públicos, apoyando soluciones de alto impacto que mejoran la calidad de vida de nuestras comunidades, gracias a una alianza público-privada que ha dado importantes frutos”, señaló.

**La cifra, correspondiente a procesos licitados durante enero, fue destacada por el gobernador regional, José Miguel Carvajal, en la Cuenta Pública 2025 de la CRDT.**



## CENTROS OPERATIVOS

Uno de los pilares del quehacer institucional ha sido el trabajo desarrollado por los centros operativos de la Corporación, los cuales actúan directamente en los territorios y permiten transformar diagnósticos ciudadanos en realidades.

En el ámbito del fomento económico, los Centros de Negocios Sercotec de Iquique y Alto Hospicio brindaron asesorías especializadas a emprendedores y pequeñas empresas de la región, generando un impacto directo en el aumento de ventas, la sostenibilidad de los negocios y la creación de nuevas oportunidades laborales.

Durante 2025, el 30% de los 464 clientes atendidos en Iquique aumentaron sus ventas, lo que equivale a cerca de \$1.600 millones; mientras que, en Alto Hospicio, el 55% de los emprendedores asesorados logró incrementar sus ventas, alcanzando un total de \$523 millones.

Respecto del Centro Acelerador de Proyectos Regionales Tara-Paka, diversas organizaciones sociales, educativas, deportivas y culturales se vieron beneficiadas con el diseño y aceleración de proyectos de infraestructura durante 2025, año en el que el centro



acelerador logró apalancar más de \$4 mil millones. A través del Centro Acelerador de Proyectos Regionales Sociales Victoria, que cuenta con el apoyo de Teck, cientos de familias y organizaciones sociales recibieron acompañamiento técnico para formular y ejecutar proyectos de alto impacto. En este contexto, 30 organizaciones sociales asesoradas se adjudicaron recursos del Fondo Concursable 8% FNDR del Gobierno Regional, generando un apalancamiento de \$534 millones. Asimismo, destacó la clínica veterinaria móvil gratuita que recorrió el borde costero y entregó atenciones a 735 animales en ocho caletas de la región.

El gobernador Carvajal destacó en particular una iniciativa formulada por el Centro Victoria. "Es un programa que nos tiene maravillados. Gracias a la existencia de Victoria se desarrolló una iniciativa pionera en Chile, que permitirá apoyar a familias y cuidadores de niños, niñas y adolescentes diagnosticados con Trastorno del Espectro Autista (TEA), fortaleciendo sus capacidades. Se trata de una inversión cercana a los \$600 millones, que nos permitirá crear el primer centro de este tipo en el país", afirmó.

Asimismo, el Centro Integral Ariel Standen (CIAS) ha contribuido de manera significativa al bienestar de las personas mayores, mediante programas gratuitos de actividad física, salud preventiva y acompañamiento interdisciplinario, promoviendo el envejecimiento activo, la autonomía y una vida saludable. Durante el último año se inscribieron 767 nuevos usuarios, alcanzando un total cercano a 4.000 personas mayores beneficiadas desde la creación de este centro, apoyado por Collahuasi.

Además, el gobernador regional entregó una noticia

relevante al confirmar la continuidad del funcionamiento del CIAS por los próximos 18 meses, gracias a la formulación del Programa Tarapacá Viva: Envejecer con Dignidad y Plenitud, iniciativa desarrollada por Centro Victoria y financiada por la Compañía Minera Doña Inés de Collahuasi y el Gobierno Regional, gracias a la aprobación del Consejo Regional de Tarapacá. "El CIAS es una estrategia regional que tiene el potencial de proyectarse como una política pública a nivel nacional. Nuestro desafío es asegurar su continuidad y avanzar para que el Estado de Chile impulse la creación de Centros Ariel Standen en todo el país", señaló la autoridad.

De esta manera, la Corporación Regional de Desarrollo Tarapacá reafirma su compromiso de seguir articulando voluntades, movilizando recursos y ejecutando proyectos de impacto positivo y sostenibles durante 2026, que contribuyan a generar mejores condiciones para el desarrollo de la vida en las siete comunas de la región.

